

# EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO I.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre, fuera. — SESENTA extranjero. — TREINTA Y DOS ultramar. — Se suscribe en Alcoy, Mercado 23. Fuera: en las principales librerías; dirigiéndose á la Administración.

ALCOY, MIERCOLES 4 DE SETIEMBRE DE 1878.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en toda España. — COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS. D. ENRIQUE POBLET ESPÍ, Mercado 23.

NUM. 103.

ALCOY 4 DE Setiembre DE 1878.

## LA FÁBRICA DE CIGARROS.

Pocas sesiones se habrán celebrado en la Casa Consistorial de tanta trascendencia para la vida de Alcoy como la reseñada á la ligera en nuestro número de ayer. En ella convocaba el Municipio á los principales contribuyentes de la localidad, y les daba cuenta de las gestiones practicadas para la reinstalacion de la Fábrica de cigarros, no sin solicitar el concurso de todos, lo mismo para el consejo que para los casos en que es necesaria una actividad inteligente.

Y tanto comprendieron los convocados la importancia del asunto, que despues de aprobar unánimemente las gestiones oficiales, no vacilaron en dar como bien aceptadas cuantas condiciones juzgue oportunas el Gobierno para el planteamiento de la susodicha fabricacion.

Si algun obstáculo pudo haberse ocurrido, á la estrecha mente de algun individuo, faltó el valor para sacarle á plaza; que mal pueden resistir el severo análisis de la verdad y de la justicia aquellos ruines pensamientos que egoismo engendra en los espíritus apocados.

Encargados los municipios de los asuntos que más directamente afectan á las localidades, la voz pública se levanta enojada, ó murmura insidiosa, (segun los tiempos que corren) cuando la gerencia de los negocios no corresponde á la confianza depositada por los regidos en los regidores: mas cuan-

do estos últimos no sólo cumplen su cometido, sino que á veces, por patriótico celo ó feliz inspiracion, rebasan la línea de la exigencia de los primeros, ha de tributarles aplauso incondicional, que sirva de premio y de estímulo, sin escatimar mezquinamente un lauro que se ha ganado en voluntaria lid.

No es *El Serpis* periódico que se aferre así como así á procedimientos sistemáticos que su índole rechaza y que la independencia, sino la altivez, de sus hombres menosprecia. Hartas veces tenemos dado á entender que el actual municipio no realiza nuestro bello ideal en cuestion de municipios; que sus actos ó sus omisiones, —pues lo mismo se peca por carta de mas que por carta de menos,— han sido duramente calificados en las columnas de nuestra publicacion; y que, sean cuales fueren las personas que en adelante entren á componerle, como nuestra divisa es la verdad en forma templada y nuestro objetivo el mejoramiento material y moral de la poblacion, no pensamos cambiar de rumbo.

Ni significa, tampoco, que nos hayamos impuesto como norma el prudente manejo del balancin esta conducta seguida por nosotros de ensalzar hoy y deprimir mañana; de quemar unas veces algunos granos de incienso en el ara municipal, y arremeter otras contra ella, como si tratáramos de derribarla con la violencia de la acometida; esto, á lo sumo, probará que no estando dotados nuestros concejales de aquellas sublimes dotes que convierten á los hombres

en infalibles y perfectos, hemos de apreciarlos segun sus obras, ó como vulgarmente se dice, bailar al son que nos tocan.

Afortunadamente para nuestro temperamento benévolo, hoy es día de enhorabuenas. No queremos saber si es una ó son varias las individualidades de la corporacion popular que tan adelantada llevan la reinstalacion de la Fábrica de cigarros de Alcoy; desde el momento en que la corporacion en masa da como suyo y cubre con su autoridad el proyecto, los aplausos corresponden á la corporacion; los alcoyanos se los deben á su municipio.

Ocioso nos parece hasta indicar los beneficios que dentro de poco habrán de disfrutarse, cuando habilitado el local, montada la fábrica, y en actividad las fuerzas que allí se concentren, haya un ingreso de numerario que cada día circule por la poblacion, avivando el comercio, y satisfaciendo perentorias necesidades de la clase obrera, si en todas épocas atendible, hoy más que nunca, vista la crisis industrial que se abate sobre los pueblos, recargando el cuadro horroroso de la penuria nacional. Con mas copia de datos numéricos podremos desarrollar en otra ocasion un punto que como este merece especial capítulo.

A semejante ingreso diario ha de agregarse el aumento vecinal que se origina siempre de la instalacion de fabricaciones amparadas por la seguridad del presente y contra las eventualidades del porvenir dudoso; aumento que la estadística comprobará en su tiempo, y cuyo benéfico resulta-

do no hay para qué encarecer, siendo rudimentario en economía política que progresan los pueblos cuyos habitantes aumentan, así como es elemental la proposicion contraria.

Sólo resta á los alcoyanos que se hallan en situacion de influir en el éxito de la Fábrica tener presente que ha llegado la hora de obrar. pasada ya la de los proyectos. No olvide la Comision que cada trámite cumplido en el moroso procedimiento gubernamental, cada concesion lograda con habilidosa actividad de los dispensadores de la corte, representa algunos víctimas arrancadas á la voracidad de la miseria que se ceba hoy, el municipio lo sabe mejor que nadie, en gran parte de nuestra clase menesterosa, acarreándola, segun los sexos y condiciones, la desesperacion ó la deshonra.

## EL PÚBLICO Y EL REPESO.

Las repetidas multas que casi todos los días observamos se imponen á muchos de los espendedores en el mercado por la digna comision del Repeso, nos pone la pluma en la mano para tratar, aunque á la ligera, del asunto.

Mucho nos ofenden los abusos cometidos por algunos espendedores, en perjuicio del público en general, pues dan con ellos muy lamentable idea del ramo en que se cometen y de los consumidores que los toleran.

En algunos pueblos de igual vecindario á este, el Repeso ha desaparecido, y en otros, aunque exis-

instante; luego prorrumpió en una carcajada burlona.

—Mañana, exclamó, mi verde bosque mi casita y mi memoria no sabrán que ha existido un Máximo Forster que tiene todas las disposiciones apetecibles para acabar su vida en un manicomio.

Saltó á la barca con gran agilidad, y remando vigorosamente se alejó de la orilla, y á mucha distancia resonaba todavía su extraña risa.

—Es una Náyade, murmuraba él,— es una Náyade, y yo haré de ella una mujer.

Y diciendo esto se internó en el bosque.

Eran las nueve de la noche cuando Forster se aproximó á la casa del señor Wilder. El cielo estaba amenazador eubierto de negros y siniestros nubarrones; algunos relámpagos rasgaban con breves intervalos la oscuridad de la noche. El viento pasaba rugiendo sobre las copas de los árboles, cuyas ramas agitaba impetuosamente.

Cantando y silbando, volvía Forster, que llevaba al perro cerca de sí.

Á medida que se aproximaba á la casa podia observar á través de los cristales, iluminados de una manera

5  
ciones y esto mismo le conciliaba el sueño. Se habia sentado en su butaca (el libro de Frida habia volado al lago), y los tilos que estaban delante de la casa con el murmullo de sus hojas le enviaban los mas hermosos sueños; cuya figura principal era siempre su Valfrida.

La sobrina entretanto se habia sentado á la orilla del lago y con desusada melancolia contemplaba su azul superficie. A su lado el verde bosque, delante de ella, y sujeta á su cadena la barca, que parecia preguntarle porqué no la lanzaba á las aguas del lago.

De pronto oyó crujir las hojas secas desprendidas de los árboles, y un magnífico galgo de inteligentes ojos saltó desde el césped aproximándose á ella.

Sobresaltada por esta aparicion se disponia á abandonar aquel paraje, cuando por un sendero próximo llegó el dueño del perro, Máximo Forster.

Parecia que no la miraba, porque con tranquilo paso se adelantó hacia ella, que no se movia pensando que acaso habia de pasar sin verla, pues se ocultaba detrás de unos arbustos.

—Buenos días, señorita!— Valfrida se levantó, sus mejillas arrian, é incli-

nando ligeramente la cabeza le devolvió el saludo.

—¿Os he asustado quizás? preguntó él con alegre tono, cruzando los brazos sobre el pecho y avanzando hasta colocarse delante de ella.

—¡Oh! respondió esta secamente.

Y diciendo esto se retiró dando algunos pasos para acercarse á la barca; pero su vestido de muselina se engancho en las espinas de una rama. El hizo un movimiento como para ayudarla, pero ella se inclinó rápidamente para desengancharlo, mientras Forster permanecia inmóvil, observando como trataba de dar libertad á aquel débil tejido prisionero.

—¿Os ayudo?

De ningún modo.—Y con tanto impetu tiró hacia sí del pobre vestido, que una larga tira de él quedó prendida en las ramas.

El joven la dejó hacer, y dijo sonriendo, como si hablase consigo mismo; *Frida* quiere decir *paz*; más bien debería llamarse *Sturm*, es decir, *tormenta*.

—¿Puedo preguntaros si mi vestido y estas praderas os han despertado la vena poética?

—No, señorita;—y entre tanto estaba

como tranquilo espectador de los esfuerzos que hacia para levantar la pesada cadena de la barca;—pensaba únicamente qué haria si en el acto me arrojase á vuestros piés y os hiciera una declaracion de amor.

Las mejillas de la joven se tiñeron de vivo carmin y sus ojos despedían rayos. Frida se levantó altivamente y repuso:—Diria que sois un majadero, y rogaria á mi tío que os enviase al lado de vuestros parientes.

El se mordió los labios y avanzó un paso, mientras ella le miraba con aire de desconfianza y con despreciativa sonrisa.

—Yo me llamo Máximo, dijo Forster, y vos Valfrida; éstos son dos lindos nombres y convienen armoniosamente. Señorita *Frida* ó *tormenta*, me he propuesto vencer vuestra fiereza y conquistar su indomable corazon. A pesar de tan valiente resistencia, es vuestro destino ser la esposa de un hombre de ojos azules y de cabellos rubios.

—¡Pero!

Y las manos y los labios de Frida temblaban convulsivamente.

Como dos eucnigos, se miraron un

te, está de sobra, pues á nadie tienen que castigar. ¡Triste contraste con nuestro pueblo! Bueno sería que se tuviese bien presente, tanto por el público como por los espendedores de mala fé.

Respecto del primero, debemos apuntar algunas observaciones para bien suyo. En todas ó en la mayoría de las casas mandan los amos sus sirvientas á la plaza para la compra, y no se nos oculta que muchas de estas burlan la vigilancia de la Autoridad, á fin de evitar el Repeso, sea por malicia, ignorancia, miedo ó vergüenza, teniendo los dependientes de aquella que obligarlas á hacerlo forzosamente. Bien comprendemos que basta un poco de reflexión para no seguir tan torpe conducta; y no podemos menos de dar la voz de alarma á los amos para que adopten precauciones amonestando á sus sirvientas á que se personen en el Repeso, por sí y ante sí, cuando recelen ser engañadas, sin tener miedo alguno de lo que pueda sobrevenirles, pues la ley está en su apoyo y les hará completa justicia.

Muy meritorio y digno de elogio sería el que el Repeso desapareciese un día, por inútil, y que el público, conocedor de sus intereses, se supiese manejar de manera que no fuese tan tristemente engañado. Todo puede prometerse de los consumidores sino desatienden nuestros avisos y procuran vivir prevenidos contra quienes tantas veces les han engañado, formulando una protesta pacífica, pero eficaz, cual será el no acercarse á gastar un solo céntimo en los puestos de los espendedores de mala fé.

Para acabar, solo nos resta alentar al público á que por sí se presente en el Repeso, con lo que la Autoridad podrá castigar en lo que cabe dentro de la esfera legal al que infrinja la ley.

Una importante noticia que ya se había extendido en cierto modo entre el público, ha sido comunicada á la Academia francesa.

En los últimos años de su vida Laverrier, por un método análogo al que le había conducido á descubrir por medio del cálculo el planeta Neptuno, llegó á creer como muy probable la existencia de uno ó varios planetas entre Mercurio y el Sol, planetas generalmente anegados en la irradiación del astro; y por consiguiente muy difícil de percibir.

Durante el eclipse total de sol acontecido el 29 de julio último, eclipse que fué visible en los Estados Unidos, el director del observatorio de Aun-Arbon, Mr. Warson, consiguió por fin descubrir el famoso planeta, sin que pueda que ar ninguna duda. Está situado á 8° 16' de ascension recta y 18° 24' de inclinación.

Una de las particularidades mas notables del nuevo planeta, es que gira alrededor del sol, mucho mas deprisa que éste gira sobre su eje. La duracion de su revolucion es solamente de 24 dias. Es lo contrario de lo que sucede generalmente.

La luna tarda cerca de un mes en dar la vuelta alrededor de la Tierra, la cual no tarda más que 24 horas en efectuar su revolucion sobre su eje.

### Noticias generales

En Marruecos ha producido cierta indignacion la cuarentena de treinta dias impuesta á las procedencias de aquel imperio por las autoridades de Gibraltar; así es que al llegar á fänger uno de estos dias el vapor inglés *Hércules*, cargado de mercancías y pasajeros de aquella plaza británica, tuvo que regresar á ella con carga y pasaje por haberles impuesto en Tánger la represalia de otros meses de cuarentena, so pretexto de que habia viruelas en Gibraltar.

—En varios puntos de la provincia de Santander se disponen los agricultores á explotar el ramo de la manzana en la fabricacion de la sidra, producto que proporciona tanta utilidad, así en Asturias como en Guipúzcoa.

—El gobernador de Córdoba ha prohibido, por temor á la filoxera, la introducción en aquella provincia de la uva de la de Málaga embalada con pampas y sarmientos, pudiendo circular libremente en cualquiera otro envase.

—El día 2 habrá celebrado una importante sesion el ayuntamiento de Béjar, con asistencia de los principales fabricantes y propietarios de aquella ciudad á fin de discutir la contestacion que han de dar á una carta del gobernador de Salamanca sobre los medios de comunicar impulso á la decaída industria de los paños.

—Tan luego como la escuadra española de instruccion á la que se ha incorporado últimamente el vapor *Vulcano*, termine la observacion que se le ha impuesto en Algeciras por haber cruzado por aguas de Marruecos, saldrá para Mahón á Barcelona directamente.

—Los viñedos de Navarra, que tan bien iban librándose de aquellas calamidades como en este año han llovido sobre casi todos los de la Península, han sufrido daños de suma consideracion á consecuencia de los fuertes calores de estos últimos dias.

En vista de tantas plagas; no es posible ya dudar de que la próxima cosecha de vino será muy corta en nuestra nacion.

—Cerca de Medinasidonia la Guardia civil ha sorprendido una máquina para fundir municiones, unas alforjas conteniendo crecida cantidad de balas y otros varios objetos, de cuyas resultas han sido presas once personas.

—La viruela está haciendo estragos en la provincia de Lérida, segun noticias telegráficas de esta misma tarde.

—Decididamente Nobiling está loco. Cuantos médicos le han visto afirman de la manera mas rotunda que el cerebro del doctor ha sufrido una lesion que le ha incapacitado, no habiendo uno solo que abrigue la pretension de que la locura de aquél sea fingida.

Nobiling será encerrado en una casa de locos, sustrayéndose así á la afrentosa muerte en el patíbulo.

—La gendarmeria italiana acaba de encontrar el cadáver del profeta de Arcidosso; el cuerpo de David Lazzaretti ha sido identificado.

Hasta ahora hay presos unos 80 de sus discípulos, entre ellos la mujer é hijo del profeta; los demás andan escondidos por los montes; las tropas les han cercado.

—Se ha recibido un telegrama de Tenez participando que se observan con gran rigor en aquel consulado las prescripciones sanitarias y no se admiten á los peregrinos de la Meca. Los buques en que llegan estos últimos guar-

dan rigurosamente diez dias de cuarentena.

—Una de estas noches se desencadenó sobre la campiña de Calaf un imponente tempestad, arrancando el vendabal ininidad de árboles y quedando por completo destruida por un fuerte pedrisco la cosecha de vino y aceite, que era la única esperanza de los agricultores de aquel pais, tan esquilma los y empobrecidos por los enormes tributos que pesan sobre los infelices contribuyentes.

—Un apreciable colega de Cádiz. *La Propaganda*, asegura que los dependientes de la iglesia de Capuchinos, exigen una peseta á cada persona de las que visitan el templo por admirar los celebrados cuadros de Murillo que en él existen.

—El alboroto ocurrido el jueves en la fábrica de tabaco de Alicante fué debido á la falta de agua que obligó á suspender los trabajos de la máquina del picado, además por de estos sitiados sed una 6,000 operarias.

### Seccion local.

Tenemos entendido que la comision especial nombrada por este Ayuntamiento para establecer en debida forma una Brigada, de Zapadores Bomberos se ocupa asiduamente, tanto de la discusion del Reglamento que ha de regirlos, como de las compras del material indispensable para su creacion.

Despues de aplaudir el celo de esta comision especial, la recomendamos que considere, caso de no haberlo considerado ya, como de inmediata necesidad la compra de mata-fuegos, aparato que en la mayor parte de las poblaciones vienen destinándose hace años á la extincion de incendios de poca monta.

Ayer amaneció el dia bastante encapotado, dejando caer, á intervalos, una lluvia menuda que no sirvió de otro beneficio que de ahorrar á los mangueros de la ciudad el trabajo, que no siempre verifican, de regar las calles y paseos.

Ya á mediodia el Sol rasgó el denso velo de las pardas nubes, dejándonos ver sus rubias gudejas; de modo que nuevamente se han desvanecido las risueñas esperanzas de los que tanto y tanto ansian que llegue pronto el diluvio.

A consecuencia de haberse trazado desigual la rasante para la prolongacion de las aceras que estaban por colocar en la calle de Santa Isabel, ha quedado en algunos trozos de ellas tal diferencia de niveles, y por ende algunos escalones que exponen á los transeuntes á peligrosas caidas, razon por la que rogamos á la comision correspondiente dicte las oportunas ordenes para que sufran estos inconvenientes la inmediata recomposicion.

No hace muchos dias dimos cuenta á nuestros abonados de la explosion de un quinqué de petróleo, acaecida en una barberia de la calle Mayor, ocasionando un regular susto á cuantas per-

sonas se encontraban dentro del local, y debemos ahora relatar el de otro caso parecido que ocurrió antes de anoche en una confiteria de la calle del Mercado. Parece ser que por consecuencia de los peligros que consigo trae el uso de aquel liquido, se inflamó el recipiente del quinqué, produciendo una llama de bastante intensidad que causó desperfecto alguno, gracias al dueño de la tienda que anduvo listo en arrojar á la calle el objeto inflamado.

Se nos han trasmitido quejas, y nosotros las endosamos generosamente á la autoridad, respecto á los abusos que cometen grandes y pequeños, dia y noche, en la esplanada de San Roque. Dicho paseo es actualmente el punto de reunion de ciertas gentes, y como con este motivo se producen escenas nada edificantes, que la Autoridad debe evitar, confiamos serán atendidas las quejas que producimos.

Un agente de la Autoridad dió ayer una leccion del bando de B. G. al conductor de un carro cargado de ladrillos por ir montado en él, infringiendo de este modo la orden del Sr. Alcalde. Como este proceder es muy plausible, lo hacemos constar con el segundo propósito de ver si por este medio se atienden nuestras quejas, hasta hoy desatendidas, referentes á los carruages que circulan durante las noches por la poblacion sin llevar encendido su correspondiente farelillo.

PUBLICACIONES.—Hemos recibido un ejemplar de un folleto que con el título de *Guia práctica para combatir y atajar la philoxera vástata* acaba de dar á la estampa D. José Bragat, jefe del cuerpo de Ingenieros de montes y ex-profesor de Agricultura en el Instituto de Huesca.

Esta obrita que se vende al ínfimo precio de dos reales en el establecimiento tipográfico de D. C. Ariño, calle del Coso n.º 108, Zaragoza, trata entre otras de las siguientes materias:

De la destruccion del insecto y su modo de procreacion.

De la Historia de la philoxera.

Medios para impedir ó aminora los estragos de la philoxera.

Caracteres para conocer cuando una viña está philoxerada.

Medios para destruir la philoxera.

Las vides americanas.

Parte legislativa, etc., etc.

Recomendamos á nuestras agricultores la adquisicion de obra tan util como importante para la conservacion de las vides.

—Acaba de ver la luz el número 236 de la importante y acreditada publicacion REVISTA EUROPEA, y contiene los siguientes trabajos científicos y literarios:

I. La historia de la civilizacion y la ciencia de la naturaleza.—I. La época primitiva ó la edad de las ideas inconsistentes.—II. La edad antropomórfica.—*M. du Bois-Reymond.*

II. El derecho y la moralidad.—Determinacion del concepto del derecho y sus relaciones con el de la moralidad.—*Leopoldo Alas.*

III. Leyes de la herencia.—*Adaptacion y nutricion.—Ernesto Haeckel.*

IV. Leon XIII y la Italia.—(Continuacion).—*Ruggero Bonghi.*

V. Notas de viaje.—Italia.—Vistazo á Génova.—F. Moja y Bolívar.  
 VI. Transformaciones cósmicas y nueva teoría de la formación de la tierra.—D. Boté y Carreras.  
 VII. Miscelánea.—Teatros.

**Boletín religioso.**

SANTO DE HOY.—Stas. Cándida vda. Rosado Vierbo.  
 SANTO DE MAÑANA.—S. Lorenzo Justiniano.  
 CULTOS.—Parroquial de San Mauro.—Continúa la novena de la Cueva Santa.  
 Continúa en la iglesia de San Agustín el rezo en sufragio del alma de D.ª Francisca Espinos y Candela viuda de D. Juan Botella.

**Anuncios oficiales.**

**Hospital Provincial de esta Ciudad.**

**MOVIMIENTO DE ENFERMOS.**

SECCION DE MEDICINA.	
Existencia del día anterior.	43
Entrados.	0
Salidos.	1
Muertos.	0
Existencia para el día siguiente.	42

  

SECCION DE CIRUGIA.	
Existencia del día anterior.	67
Entrados.	2
Salidos.	0
Muertos.	0
Existencia para el día siguiente.	69

Alcoy 3 de Setiembre de 1878.  
 El Director,  
**CARMELO MARTINEZ, PRRO.**

**Avisos de corporaciones**

**DON FRANCISCO DE ASIS SEMPERE** Juez municipal y Regente el Juzgado de primera instancia de la Ciudad de Alcoy y su partido por ausencia del propietario.

Por virtud del presente se saca á pública subasta en venta por precio de seis mil doscientas cincuenta pesetas, que es el fijado por los peritos una casa situada en la calle de San Antonio de esta Ciudad, número nueve antiguo y cincuenta y nueve moderno, lindante por derecha con la de Doña Teresa Blanes, por izquierda con otra de D. Leonardo Blanes y por espalda con casa de los herederos de Don Vicente Juan Espinós. Dicha finca tiene contra sí las servidumbre de rejas y recibir el mismo las aguas que por seis conductos distintos se arrojan de la casa número sesenta y uno de la propia calle. Y para la celebración de su remate á favor del mejor postor se señala el día diez y nueve de Setiembre próximo venidero á las diez de su mañana en los estrados de la Sala Audiencia de este Juzgado.

Alcoy veinte y cuatro Agosto de mil ochocientos setenta y ocho.

Francisco de A. Semper.

Por mandado de Su Señoría.

Gaspar Ripoll.

**COLEGIO DE SAN JORGE**

Establecido en Alcoy, c. Sta. Elena, 18

Desde esta fecha hasta el 29 de Setiembre, estará abierta la matrícula en este Establecimiento para los estudios de 1.ª y 2.ª enseñanza y para las asignaturas preparatorias de carreras especiales.

Los resultados conseguidos en los años anteriores, suficientemente conocidos del público, colocan este Colegio al nivel de los primeros de su clase y de consiguiente es inútil enojarlo.

Los señores padres que deseen conocer las condiciones, dignense pasar por esta Dirección y se les facilitarán cuantos datos necesiten.

Los jóvenes que tengan buenas disposiciones intelectuales y morales, ca-

reciendo al propio tiempo de bienes de fortuna, serán admitidos gratuitamente hasta el grado de Bachiller.  
 Alcoy 26 de Agosto 1878.—El Director.—Antonio Segura.

**Seccion mercantil.**

Alcoy 3 de Setiembre de 1878.

**CAMBIOS.**

PLAZAS.	PAPEL.	DINERO.	OBSERVACIONES.
Alicante, 8 d.V.	3/8	1/2	
Albacete	1/8	1/4	
Almería	5/8	3/4	
Barcelona	1/1	3/8	
Bilbao	5/8	3/4	
Batájóz	1	1/8	
Burgos	7/8	1	
Cádiz	5/8	3/4	
Cartagena	7/8	1	
Coruña	3/4	7/8	
Córdoba	3/4	7/8	
Castellón		1	
Granada	3/4	7/8	
Jaén	3/4	7/8	
Jerez		3/4	
Lerida		7/8	
Logroño		7/8	
Lugo		3/4	
Madrid	1 1/8	1 1/4	
Málaga	5/8	3/4	
Murcia	3/4	7/8	
Orense		5/8	
Oviedo		3/4	
Palencia		3/4	
Pamplona		1 3/8	
Pontevedra		5/8	
Palma		3/4	
Salamanca		1 1/4	
S. Sebastian		3/8	
Santander		5/8	
Santiago		1/2	
Sevilla	5/8	3/4	
Tarragona	1/2	5/8	
Toledo		1 3/8	
Valencia	1/4	3/8	
Valladolid	3/4	7/8	
Vigo		1/2	
Vitoria		7/8	
Zaragoza		5/8	
Paris 3 dias vista	5,05.	5,08	
Londres 90 dias fecha	48,90.	49	

Hay colocacion para el papel á los cambios anotados en la columna dinero. Escasez de operaciones.

**Correo de Madrid.**

**Correspondencia particular de Madrid**

2 de Setiembre.

Ya se han disipado los rumores de que por la asistencia al enterramiento de S. M. la Reina doña Maria Cristina se habian disgustado los ministros de Gracia y Justicia y Hacienda.

Bien puede decirse que en esta ocasion la prensa oposicionista ha oido campanas sin saber donde.

Es cierto que el Sr. Calderon Collantes habia adelantado algunos dias su viaje á Madrid con el propósito de asistir á esta ceremonia, pero no ha tenido grande empeño en ello. En lo que lo tenia y ha sido causa de que se muestre ofendido es en que el Sr. Orovio durante su interinidad en el ministerio de Gracia y Justicia respetara como es costumbre en estos casos las vacantes para que las proveyesse el ministerio propietario.

El Sr. Orovio no ha hecho tal cosa. Parece que entre el Sr. Calderon y él existia un antiguo disgusto. Quiso el Sr. Calderon que un magistrado que hay en una audiencia de provincias fuese trasladado á la de Madrid y se opuso á ello en Consejo de ministros por resentimientos personales que tenia con dicho magistrado el marqués de Orovio.

Recomendó este despues al señor Calderon otro magistrado para una vacante que existia en una audiencia de provincias y el señor Calderon no le sirvió.

Tiene el Sr. Calderon Collantes la costumbre de tardar en servir las recomendaciones de sus compañeros y de las personas influyentes de la situacion. Esta costumbre le priva de muchos amigos y aun del agradecimiento de las personas que son servidas.

Al encargarse interinamente del ministerio de Gracia y Justicia el Sr. marqués de Orovio habia pendiente algunas recomendaciones suyas en dicho departamento y ha aprovechado la ocasion para despacharlas él mismo nombrando para las vacantes á los recomendados.

Uno de estos nombramientos ha sido de un beneficiado de una catedral para cuyo cargo habia orecido el Sr. Calderon al gobierno de la diócesis nombrar á quien este recomendase.

Tales motivos de disgusto no han debido traducirse ni se han traducido en disidencias políticas y no han tenido tampoco la importancia que esperaban los periódicos de oposicion.

Se ha desmentido de un modo terminante que se reanuden las tareas parlamentarias el 6 de Octubre. Lo mas pronto será el 20 de dicho mes y por tanto insisto en creer que la vida del actual Parlamento á pesar de todas las amenazas de los constitucionales no quedará limitada á la actual legislatura.

**Telegramas extrangeros.**

Viena 1.º.—La poblacion de Tre-

binge se ha insurreccionado. Las fuerzas que la guarnecen, lejos de seguir á los insurrectos, se han opuesto, librándose sangrienta batalla en las calles.

Los insurrectos han ocupado á Duce-manostifs.

Ha sido ejecutado en Serajevo el jefe insurrecto Jamar Kovilh. Cuando oyó pronunciar su sentencia arrojose sobre uno de los soldados que le custodiaban, desarmándole, y antes de que pudiera evitarse, habia disparado sobre la multitud. Afortunadamente no hirió á nadie.

Asegúrase que el otro jefe, Hadjilije, se encuentra herido.

Paris 1.º.—El día 5 del corriente saldrán para España el ministro de Instrucción pública Mr Bardoux y el Director de Artes. Van directamente á Madrid.

Se ha inaugurado con gran brillantez la Exposicion caballar. Llamen en primer término la atencion los caballos rusos, y un gran español es el que admira á los visitantes.

Le Soir de esta noche se ocupa de las entrevistas celebradas por los políticos españoles en los pueblos de la frontera, y dice que se piensa defraudar sus planes disolviendo las Cortes, y dejando buen número de distritos á los constitucionales.

Viena 1.º.—Continúa en suspenso la aceptacion de las modificaciones del convenio austro-turco, referentes á Bosnia.

**ULTIMA HORA.**

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Madrid 3.

**Es falso que haya habido disidencias en el Consejo de Ministros de ayer.**

**Se dice que Sagasta censura el retraimiento de los constitucionales.**

BOLSA DE HOY.

3 por 100 consolidado: 13-77.

**SASTRERÍA**

DE

**ANTONIO MUÑOZ.**

San Lorenzo núm. 16.

Alcoy.

El dueño de este Establecimiento pone en conocimiento del público, que habiéndose separado amistosamente de su hermano y agradecido en un todo á la deferencia que la generalidad de los parroquianos le han dispensado, desde hoy ofrece su nueva casa y taller en la calle de San Lorenzo, n.º 16. (2)

**SE ALQUILA** por 160 rs. mensuales la tienda con su entresuelo de la calle S. José núm. 9 frente la Posada Nueva.

Consta de un buen sótano, fuente, dos dormitorios y demás necesario.

Darán razon en el piso principal de la misma casa. (4-4)

ALCOY 1878.

Imprenta de EL SERPIS.

Mercado, 23.

SECCION DE ANUNCIOS.

JABON EN POLVO.

FÁBRICA DE  
EDUARDO FÍOL  
ALCOY.

VENTAJAS DE ESTOS POLVOS Y MODO DE USARLOS.

Estos polvos preparados con un jabon fabricado especialmente para confeccionarlos, poseen la propiedad de producir mucha espuma al desleirlos y de ser muy agradables al cutis por su suavidad; no sucediendo con ellos lo que con los jabones de pastillas que habiéndose de componer estas en su mayor parte de materias alcalinas afectan la epidermis produciendo el natural escozor.

Su empleo es bien sencillo, bastando introducir unos pocos en la jabonera y removerlos con la brocha empapada con agua para obtener una abundante espuma. (42)

IMPRESA Y LIBRERIA.

ESTABLECIMIENTO

DE

E. POBLET ESPÍ



C. Mercado, 23.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lápiz, pinceles pluma, cartabones, escuadras, difuminos, lápiz compuesto, corta-plumas y otros artículos concernientes a la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos.

Variedad de tarjetas felicitacion y de visita a nombre propio a precios reducidos.

Depósito de PAPEL DE FUMAR HIGIENICO, marca el DR. GARRIDO. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad.

Los señores que gusten asistir a esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economía en los precios.

MENAJE DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias excepto los siguientes a los festivos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.

Fuera, 21 rs. trimestre.

Redaccion y Administracion, Mercado 23.—  
Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.

EXPOSICION INTERNACIONAL DE 1878.

ESPAÑA EN PARIS.

Reseña ilustrada biográfica, histórica, y comercial de la produccion española.

Industria, Agricultura y Artes.

Obra de grande utilidad que deben adquirir todos los comerciantes para consultar referencias y adquirir relaciones, asi como los industriales, agricultores y productores en general por ser el INDICADOR mas completo y estenso de cuantos se han publicado.

Para mas pormenores pidan el prospecto que será enviado a correo seguido franco de porte al que lo desee.

Todo suscriptor, siendo productor, tiene derecho a figurar en la obra...

Se publica por cuadernos de 32 páginas en papel superior satinado. elegante impresion a dos columnas y con magníficos grabados intercalados en el texto, siendo el precio de suscripcion 4 rs. el cuaderno en toda España.

Todos los pedidos se dirigirán a los Sres. Puig Hermanos, editores, calle Mayor 114, triplicado, entresuelo Madrid, y se admiten suscripciones en el establecimiento de D. E. Poblet, Mercado. 23.

GUIA DEL BAÑISTA (2.ª EDICION.)

Por A. Garcia Lopez.

Libro indispensable para las personas que necesiten hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 8.º Hallase de venta a 15 rs. en Madrid y 18 en provincias. en las principales librerías y en casa del autor, Villanueva, 7.

HIDROLOGIA MEDICA, por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.º Se vende en los principales sitios a 60 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet.



EL conocido pintor D. CASIMIRO IBORRA, restaura pinturas antiguas sin que desmerezcan en nada su mérito artístico, dá lecciones de dibujo y pintura, pinta retratos al óleo y ejerce otros trabajos análogos al arte; ofrece su casa, S. Juan, 1, 3.º (17)

Baños de la Beneficencia.

En estos baños, los únicos en la localidad, se encuentra cuanto sea necesario a la comodidad de los que visiten el establecimiento.

Los señores que tienen la costumbre de emplear el baño como medio higiénico no dudamos quedarán satisfechos del esmerado servicio que en este establecimiento encontrarán.

Precios: Un baño cuatro reales, con asistencia de ropa ó sin ella.

Horas de baño: de las 6 de la mañana hasta las 9 de la noche. (40)

SE VENDE una caldera para vapor, fuerza de 2 caballos.

Direccion, calle de la Corbella, número 12. (10-9)

OBRA NUEVA.

Tratado teórico-práctico sobre la fabricacion, mejoramiento y conservacion de los vinos españoles, por D. Buenaventura Aragó.—Esta importante obra contiene al final un tratado completo de las enfermedades y defectos de los vinos, sus remedios y sistemas curativos.

Un tomo en 4.º de 440 páginas con 58 grabados. Su precio 24 rs. en Madrid y 28 en provincias. En venta en todas las librerías de España. Los pedidos a Aullo y Rodriguez; Olivo 6 y 8, librería Madrid. (4-3)

FÁBRICA DE BÁSCULAS

portátiles para el comercio, fábricas, ferro-carriles y minas; y fijas para pesar carros y wagones.

Balanzas y romanos de todas clases.

Pesas y medidas del sistema métrico.

Arcas de hierro para guardar caudales.

Prensas para copiar cartas.

Cocinas y aparatos económicos para colar ropa, para casas particulares, fondas, hospitales y casas de Beneficencia

de

GUILLE MALABOUCHE

Calle de Embarr, n.º 41.

Depósito y almacén de venta, calle Capilla S. Martín 11 en Valencia. (37)

SE ARRIENDA el edificio en donde estaba colocada la máquina estambrera, situado en la partida de la Riba.

Daran razon en la Calle del Carmen num. 11 principal. (7)

Fonda Francesa del Comercio

4, Mercado 4,

Alcoy.

Constante el dueño de este Establecimiento en complacer a los viajeros que se dignan honrarle con su asistencia, procurándoles cuanta comodidad y economía sean posibles en su estancia, pone en conocimiento de sus favorecedores, que a la par de las ventajosas reformas introducidas en el buen servicio de la casa, ha establecido la siguiente económica

TARIFA DE PRECIOS.

Un Almuerzo . . . 8 rs.  
Una Comida . . . 10 «  
Manutencion y hospedaje . . . 20 « diarios.

Inútil es encomiar el buen trato y puntual servicio de esta Fonda, puesta a la altura de las mas bien montadas en las primeras capitales; pues tanto la situacion y capacidad del local como la actividad y buen deseo de las dependencias, prueban el acerto de estas indicaciones, desde el primer dia de su instalacion. (12)

A los fabricantes de harina

Se desea vender una máquina limpiadora de trigo (ó Machina).

Daran razon los Sres. T. Aznar é hijos y Compañía Santa Elena 1. (22)

Rompe cabezas.

En el establecimiento de Enrique Poblet, se acaba de recibir una variada coleccion de rompe cabezas que representan diferentes tipos.

Se venden al precio de dos cuartos cada uno.

¡A reir! ¡A reir!

Almanaque de los Chistes para 1879. Un tomo de 192 paginas, con 50 caricaturas é infinidad de chistes, chascarrillos, cuentos, etc., etc., 4 rs.

Almanaque de la Alegria para 1879. Un tomo igual al anterior, 4 rs.

Almanaque del Tio Carcoma para 1879.

Un tomo igual en un todo a los anteriores, 4 rs.

Se venden en la librería de Enrique Poblet.